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Bayerischer Sportkegler- und Bowlingverband e.V. 
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2. Bezirksjugendwartin Tanja Reheuser 
Sonnenleite 1, 96120 Trosdorf, Tel.: 0172/8661558 

E-Mail: 2.jugendwart@bskv-oberfranken.de 

 
 

05.08.2019 
 

 

Protokoll zur Bezirksjugendversammlung 

am Samstag, 17. Juli 2021 um 10.00 Uhr 
beim SKC Adler Eichenhüll 

(Eichenhüll 28, 96187 Stadelhofen) 
 
Beginn: 10:00 Uhr       Ende: 12:16 Uhr  

 
Tagesordnung:  

1. Begrüßung durch die 1. Bezirksjugendwartin  

2. Grußworte  

3. Feststellung der Stimmberechtigung  

4. Genehmigung des Protokolls zum Bezirksjugendtag 2019  

5. Bericht  

a) 1. Bezirksjugendwartin  

b) 2. Bezirksjugendwartin  

c) 1. Bezirksjugendsprecherin  

d) 2. Bezirksjugendsprecherin  

e) Bezirkslehrwartin  

f) Spielleiter/Ergebnisdienst  

g) Kurzberichte der Kreisjugendwarte  

6. Aussprache zu den Berichten  

7. Saison 2020/2021  

8. Anträge  

9. Mitgliedergewinnung in der Jugend  
– Impuls durch Uwe Rupprecht (Mitgliederbeauftragter der BSKV)  

  Gedankenaustausch und Diskussion“ 

 
10. Verschiedenes 

 
 

TOP1 Begrüßung durch die 1. Bezirksjugendwartin  
Bezirksjugendwartin Karin Behr (BJW) begrüßte die zahlreichen Teilnehmer der 
Jugendversammlung. Besonders begrüßte sie Roland Graf von der BSJ 

Oberfranken, Stefan Nowak BSKV-Vizepräsident Jugend, Uwe Rupprecht BSKV-
Mitgliederbeauftragter, Raimund Krug Vorsitzender SKC Adler Eichenhüll, Patrick 

Lindthaler Bezirksvorsitzender. Des Weiteren bedankte sie sich beim SKC Adler 
Eichenhüll für die Ausrichtung der Versammlung und die Bewirtung.  
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TOP 2 Grußworte  
Stefan Nowak erzählte, dass es in den 25 Jahren in denen er als Funktionär tätig 

ist, die erste längere Pause durch den Lockdown war. Wir müssen dennoch unsere 
Arbeit weiter machen, damit wir auch zukünftig unseren Sport ausüben können. 

Dies muss auch über Mitgliedergewinnung (wo Uwe Rupprecht mehr erzählen wird) 
geschehen. Die Lage ist im Damenspielbetrieb dramatischer als im 
Jugendspielbetrieb.  

 
Roland Graf begrüßte als Kreisjugendleiter Hof in Vertretung die Versammlung. Er 

bedankte sich bei Karin Behr und Tanja Reheuser für die rege Teilnahme an den 
BSJ-Sitzungen und die stetige Zusammenarbeit. Außerdem bei Dr. Verena Faßold 

für ihr 3K-Projekt, dass auch von der BSJ Oberfranken finanziell gefördert wird. Es 
ist wichtig, dass die Klubs und Vereine das Geld bei der BSJ abschöpfen, da sonst 
die Mittel gekürzt werden. Im Moment gilt es die Kontakte zu pflegen, mit Online-

Angeboten oder Social Media voranzugehen und aufzubauen. Im Jahr 2022 hoffen 
wir uns wie gewohnt wieder präsent zu zeigen und unseren Sport ohne Hürden 

ausüben zu können.  
 
Patrick Lindthaler zeigte sich dankbar, dass Menschen wie Karin Behr, Tanja 

Reheuser und Petra Schuberth sich mit Herzblut Ihren Aufgaben widmen. Durch 
die schwierige Zeit ist es für jede Sportart eine harte Zensur. Jetzt ist es mehr 

gefragt neue Ideen zu sammeln und Kraft für die bevorstehenden Aufgaben zu 
tanken. Der Bezirk Oberfranken feiert im Jahr 2022 sein 60-järiges Bestehen und 
wird auch einiges an Veranstaltungen durchführen. Der Bezirksvorstand bedankte 

sich bei der Basis für ihre Arbeit.  
 

Raimund Krug freute sich, dass die Versammlung in Präsenz und nicht Online 
stattfinden kann. Er wünscht der Versammlung gute Diskussionen und ein 
rücksichtvolles Miteinander.  

 
 

TOP 3 Feststellung der Stimmberechtigung  
Es wurden 24 stimmberechtige Mitglieder festgestellt.  
Zur Bezirksjugendversammlung wurde frist- und formgerecht eingeladen.  

 
 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls zum Bezirksjugendtag 2019  
Dies wurde mit 24 Stimmen einstimmig genehmigt.  
 

TOP 5 Berichte  
a) 1. Bezirksjugendwartin  

Es wurden Spielpläne erstellt, wieder neu erstellt, dann wurde die Saison 
abgebrochen. Schön war das für keinen. Es wurde an Versammlungen der BSJ, 
des BSKV, etc.  soweit es möglich war in präsent bzw. online teilgenommen. In 

der unübersichtlichen Zeit wurde sich einmal im Monat mit den Klubjugendwarten 
und Betreuern Online getroffen, um im Kontakt zu bleiben und um Fragen zu 

klären. Es konnten auch kein U10-Event stattfinden. Die BJW appelliert an die 
Klubs und Vereine, die keine Jugendarbeit machen, diese wieder aufzunehmen und 

ist sehr dankbar an die Klubs und Vereine, die diese weiter machen. Sie bedankte 
sich bei den Mitgliedern der Bezirksvorstandschaft für die gute Zusammenarbeit.  
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b) 2. Bezirksjugendwartin und Bezirkslehrwartin  

Tanja Reheuser hat mit der BJW Termine nach Möglichkeit zusammen 

wahrgenommen oder in Vertretung. Wir müssen sehen, wie es mit der Jugend 
nach dem Lockdown weitergeht. Andere Sportarten haben genauso wie wir damit 

zu kämpfen. Ansonsten konnte sie den Ausführungen der BJW nur zustimmen.  

Aus dem Resort Lehrwesen konnte man nicht sagen, dass ruhig war. Es wurde 
die Trainerassistentenausbildung vom Referat für Ausbildung und Leistungssport 

mit den Landestrainer komplett neu überarbeitet. Die Lehrwarte trafen sich zur 
Besprechung dieser einmal in präsent, der Rest wurde Online über mehrere 
Sitzungen und Mail geregelt. Es wurde auch die neue TA-Ausbildung mit dem 

neuen Lehrstoff bereits abgehalten. Die Resonanz aus dem Bezirk Oberfranken 
war ernüchternd. Es sei viel zu sehr auf Leistungssport ausgerichtet und kein 

Einstieg in der Basis vorhanden. Ansonsten wurden diverse C-Trainer-
Fortbildungen angeboten und durchgeführt.   

 

c) 1. Bezirksjugendsprecherin  

Petra Schuberth teilte mit, dass ein U10-Event sowie ein Jugendsprechertreffen 

in Planung sind. Die Bahnen für die U10 Turniertage sind noch offen, ein 
Sprintturnier für die Jugendlichen ist geplant.  
 

d) 2. Bezirksjugendsprecherin  

Entschuldigt  

 

e) Spielleiter/Ergebnisdienst  

Klaus Schulz konnte nur berichten das nicht viel los war. Es gab anfangs fehlende 
Daten bei den Meldungen, dann einige Spielverlegungen, dann der Abbruch. Er 

hatte jederzeit ein offenes Ohr für jeden und versucht alles möglich zu machen.  

 

f) Kurzberichte der Kreisjugendwarte  
Anne Wehner (Kreis Nord) Sie hatten sehr viel Zeit, viel geplant und gemacht. 3 

Spieltage, danach war erstmal Schluss. Es ist abzuwarten, ob die neue Saison 
halbwegs läuft und man wieder die Jugendlichen motivieren kann.  
 

Dr. Verena Faßold (Kreis Ost) Sie hatten bereits ihren Vereinsjugendtag und da 
einen geringen Mitgliederschwund bei der Jugend feststelle können. Sie sind 

daher zuversichtlich für die neue Saison. In der alten Saison konnte das 3K-
Projekt und den schwierigen Voraussetzungen stattfinden und die Jugendlichen 
waren darüber sehr froh das etwas gemacht wurde. Sie hat auch ihre 

Dissertation über dieses Projekt geschrieben. Sie bedankte sich vor allem bei 
Günther Kreuzer, Petra und Marco Schuberth, sowie Lukas Friedl für die 

Unterstützung in der Jugendvorstandschaft. Das neue 3K-Projekt ist in der Zeit 
vom 01.08-06.08.2021 in Bamberg mit dem Thema Kultur-Kunigunde-Konto 
geplant. Harald Rüger, Timo Hoffmann, Daniele Kicker konnten als Referenten 

und Trainer dafür gewonnen werden. Es sind Aktivitäten wie Kanufahrt, 
Stadtführung, etc. geplant. Außerdem wurde die Mannschaft der U18m 
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Bayerischer Jugendmeister und Saskia Gubitz eine der besten Spielerinnen in 

Bayern.  
 
Armin Krieger (Kreis Süd)  

Entschuldigt  
 

(Kreis West)  
Gibt es keinen Bericht.  
 

 
6. Aussprache zu den Berichten  

War nicht erforderlich.  

 

7. Saison 2020/2021  

Vorläufige Meldung der Mannschaften  

U14 Nord/Ost  4 Mannschaften  

U14 Süd/West  5 Mannschaften 

U18 Nord/Ost  7 Mannschaften 

U18 Süd/West  11 Mannschaften  

 

8. Anträge  

Sind keine eingegangen. 

 

9. Mitgliedergewinnung in der Jugend  

– Impuls durch Uwe Rupprecht (Referent für 
Mietgliederbetreuung im BSKV) Gedankenaustausch und 
Diskussion“ 

Uwe Rupprecht stellte sich der Versammlung kurz vor (31 Jahre, spielt bei 
Fortuna Neunkirchen, seit 2011 Spielleiter im Kreis Amberg, seit 2017 im Team 

Chronik BSKV).  
 

Siehe hierzu „Referat für Mitgliederbetreuung“ vom 07. Mai 2021 
https://www.bskv.de/wp-content/uploads/2021/05/PraesentationMitgliederentwicklung.pdf 

 

Stichpunkte aus dem Gedankenaustausch:  
- Jugend (Ausbildung, Freund, zu wenig gleichaltrige, andere 

Sportarten,..) 

- Gesellschaft hat sich verändert 
- Zu wenig Trainer und Ehrenamtliche  

- Identifikation – Gemeinschaft zum Klub, Mannschaft  
 
Möglichkeiten der Werbung: 

- Mit Kegel-Trainingsanzug zum Fußballspiel, etc.  
- Plakate  

- Kooperation mit Schulen  
- Kegelbahnverzeichnis  
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Möglichkeiten der Mitgliedergewinnung: 

- Bei den Hobbykeglern  
- Wettbewerbe mit Kegler / Nichtkegler 
- Grillfest, Dorffest, Weihnachtsmarkt, …. 

- Werbekegeln von Firmen  
- Kindergeburtstage  

 
 

10. Verschiedenes 

 
- Teilweise sehr schwierig mit Schulen, zwecks Altersklasse, Betreuung, 

etc.  
- U10 sollte mehr im Focus stehen, um Jugendliche gleich zu binden. 

- Das Interesse an der eigenen Jugend sollte zu spüren sein (1. 
Mannschaft Herren kann auch mal ein Jugendspiel zusehen, etc.). 

- U18 + U14 Spieler aktiv mit den Klubbetrieb mit Aufgaben einbinden, 

steigert die Wertschätzung der Spieler.  
- Es sollte auch die schwächeren Spieler wertgeschätzt werden, da eine 

Mannschaft nicht nur aus Häuptlingen besteht.  
 
Stefan Nowak stellte noch die neue App des BSKV in Aussicht. Außerdem noch 

die Termine für „Präsidium im Gespräch“. Nils Deichner wird auch 1x monatlich 
eine Presseschau im BSKV veröffentlichen zu der gerne Zeitungsberichte, etc. 

geschickt werden können.  
 
Neue Spieler sind immer beim BJW zu melden, da dieser diese im Sportwinner 

einpflegen muss.  
 

Karin Behr beendete um 12.16 Uhr die Bezirksjugendversammlung.  
 
 

Mit sportlichen Grüßen  
 

 

          
Karin Behr      Tanja Reheuser  
1. Bezirksjugendwartin    2. Bezirksjugendwartin  

 


